



6 X 2134

b. 11.

El Mercurio, Valparaíso, 24-XI-1948

Homenaje académico al historiador Eyzaguirre

Tres destacados profesores e intelectuales de la región rindieron un homenaje al historiador chileno Jaime Eyzaguirre, al recordar 10 años de su fallecimiento.

Las intervenciones del profesor Adolfo Ibáñez, del ex diplomático Fernando Durán y del sacerdote Osvaldo Lira tuvieron lugar en el salón de actos de la Escuela de Negocios Fundación "Adolfo Ibáñez" de la USM, en el curso de una sesión académica organizada por este último plantel.

Además del director de la Escuela y Consejero de Estado, Carlos Cáceres, y profesores del plantel, se hicieron presentes autoridades universitarias de las tres casas de estudios locales y gran cantidad de alumnos, que siguieron atentamente cada una de las disertaciones.

LA PRESENTACION

El profesor Adolfo Ibáñez, al hacer un análisis de su labor historiográfica, efectuó la presentación del destacado historiador chileno.

"Su gran fervor —dijo Ibáñez— se orientó a la valoración de nuestro pasado histórico". Puso énfasis en nuestro pasado hispano, señalando que éste había sido causa de la unidad del mundo americano.

FERNANDO DURAN

Posteriormente, el profesor

Fernando Durán, en una intervención que se alargó por casi una hora, y que no estuvo exenta de emotividad, se refirió a la formación, actividad difusora y a la labor universitaria de Eyzaguirre.

Se refirió al historiador como "el caballero cristiano, figura ejemplar, fina y pura, consagrada a un ideal que fue el demostrarlo lo que representa nuestro patriotismo.

"Si hay almas transparentes —señaló— Jaime era una de ellas. Nunca una equivocación, una falta de sinceridad. Jamás una complacencia ante el error".

Largamente don Fernando Durán habló acerca del cristianismo que inspiró su obra y del reconocimiento hacia España como Madre Patria, que nos legó su cultura y nos dio unidad como pueblo.

Dijo que a pesar que había muerto hace diez años sin contemplar el despeñadero por el cual marchó Chile entre los años 1970 y 1973, supo adelantarse a él, pero señalando su confianza en nuestro país.

FUNDAMENTOS DE LA RAZA

Finalmente ocupó la tribuna el sacerdote Osvaldo Lira, quien, en una verdadera

clase magistral, habló acerca del significado y presencia de las fuentes hispánicas e indígenas en nuestra cultura.

"Nuestras naciones —dijo en una parte— han tenido raíces profundamente cristianas y no hemos tenido ninguna relación con la Revolución Francesa. Quienes piensen así es porque no conocen verdaderamente a Chile".

Agregó luego que "para Eyzaguirre, los americanos somos españoles y, como dijo alguien, tan españoles que sólo hemos perdido el barco de regreso".

Durante la sesión académica se hizo presente el coro de la Universidad Santa María, quien ofreció a los asistentes varias piezas largamente aplaudidas.

Homenaje académico al historiador Eyzaguirre. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje académico al historiador Eyzaguirre. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)